
             Acta Reunión Extraordinaria CCU HEP 
  San Bernardo, 27 de Julio 2023   

                         

 
Sesión inicia a las 10:00 Hrs. vía Zoom. 
 
Tabla 
1.- Planificación del hospital en terreno 
2.- Varios 
 
PRESENTES 

Sergio Pizarro Cerda Cesfam Carlos Lorca El Bosque 

Ana Álvarez Gallardo Cesfam Santa Laura El Bosque 

Laura Quevedo Cordero Cesfam Haydeé López El Bosque 

Alfredo Orellana Prieto Cesfam Canciller Orlando Letelier El Bosque 

Jorge Chamy Orpinas HEP  

Patricio Benavides Benavides Voluntariado 

Catherine Vargas Faúndez Cesfam Padre Joan Alsina San Bernardo 

Gladys Campos Campos Cesfam El Manzano San Bernardo 

Jacqueline Quilencheo Beltrán Cesfam Juan Pablo II San Bernardo 

Karen Romero Tapia Cesfam Dr. Raul Brañes F. San Bernardo 

Mónica Rojas Strukely Jefa Gestión Usuaria y Comunicaciones 
Hospital y CRS El Pino 

 
JUSTIFICADOS 

Ma. Eugenia Carvajal Ugalde Cesfam Cóndores de Chile El Bosque 
 
AUSENTES 

Gustavo Villanueva Participación Comunal San Bernardo 

Cecilia Campos Donoso Cesfam Carol Urzúa San Bernardo 

Cesfam Dr. Raúl Cuevas San Bernardo Sin Representante 



Cesfam Confraternidad San Bernardo Sin Representante 

Cesfam Dr. Mario Salcedo  El Bosque Sin Representante 

Francisco Figueroa APRUS HEP 
 
INVITADA 

Nora Gálvez Directora CRS HEP 
 
 
Reunión dirigida via zoom por jefa de comunicaciones Sra. Mónica Rojas Strukely, 
quien junto con saludar y dar la bienvenida a los presentes, inicia solicitando que el Consejo 
explique a la Sra. Nora Gálvez cuál es la actividad a realizar, compartirle fechas, horarios y lo 
que se quiere hacer, agregando el por qué se quiere ir solos en esta oportunidad, lo que se 
ha pensado que se podría ofrecer, cuáles son las locaciones. 
 
Sra. Mónica hace introducción, que como parte del plan de participación, se pidió distintas 
actividades, que coinciden con la intención desde hace tiempo, de hacer actividades más en 
terreno con la comunidad y en ese contexto se organizaron dos ferias de salud, una en la 
comuna de El Bosque la última semana de octubre y otra en San Bernardo la primera semana 
de noviembre, las que se realizarán días sábados, durante la tarde. Señala que se pueden 
instalar toldos, para compartir información del hospital sobre algunas actividades en concreto 
que se quiera difundir o apoyar en orientar mejor a las personas, anexar actividades que 
también pudieran apoyar la difusión de las actividades que hace el hospital a quienes la 
visiten. 
 
CCU refiere que se quiere hacer lo más amplio posible, con la posibilidad de sumar otras 
cosas como, ej: podología, veterinaria, masoterapia. También se pregunta si es factible 
incorporar la donación de sangre, una nutricionista y si se puede llevar estudiantes en lugar 
de médicos que entreguen información. 
 
Sra Nora Gálvez responde que tiene experiencia en ferias comunales y que se está con 
posibilidades de hacer controles de presión arterial, control de glicemia post prandial (después 
de haber ingerido alimentos) y entregar información sobre algunas patologías de las mujeres 
como el cáncer de mamas y los controles que se deben hacer y cada cuanto, se puede 
incorporar además patología como el cáncer de próstata y el adenoma prostático (aumento 
del volumen del centro de la próstata) y dirá más adelante si se puede algo más. Cuenta con 
un equipo de diabetes en el que puede haber presencia solo de enfermeras, ya que es más 
complejo contar con un médico. 
 
Pregunta si se contará con apoyo municipal, de carabineros, porque se llevarán 
equipamientos que requiere de alguna seguridad para llevar al personal y que no se puede ir 
al lugar sin avisar al municipio.      
 
Indica que no tiene inconvenientes de hablar en las municipalidades y poner límites indicando 
el deseo del CCU a que sea una actividad netamente hospitalaria con su comunidad y que 
quiere que la municipalidad no participe activamente, porque quiere que quede establecido 
que es una acción del grupo del HEP y no quiere que se quite protagonismo a los ciudadanos 
que participan. 
 



Dice que quizás ellos también puedan, en algún momento, pedir apoyo para hacer otras ferias 
si esto es exitoso. 
Dice además no hacerse cargo de los alumnos, que puede garantizar a las enfermeras que 
están capacitadas para entregar información acabada, hablar con las matronas y convertir 
esto en un evento de aquellas cosas que quieran difundir en forma oportuna y veraz. 
 
También se necesita garantizar que los funcionarios lleguen a una cierta hora con seguridad 
y que se consiga traslado para ellos y que no tengan que hacer uso de sus vehículos 
particulares. 
 
Explica que la diabetes está abarcando desde edad temprana hasta la edad madura, adulta 
mayor.  
 
Puede pedir a los kinesiólogos que vayan, para que la gente sepa que tiene algunos 
derechos, si tiene más de 65 años tiene derecho a las ortesis (elementos técnicos auxiliares 
y terapéuticos). Se debe difundir información valiosa para la comunidad, que sepan que tienen 
derechos, pero también obligaciones como el respeto por los equipos de salud. 
 
No hay conflictos en que se invite a otras personas siempre y cuando tengan alguna 
credencial, no cree que alguien que no sea de salud o que no esté autorizada por algún tipo 
de organismo como la SEREMIA o la Superintendencia de Salud esté haciendo actividades, 
porque se debe tener un grado de seguridad para que no haya alguna controversia con 
respecto a la calidad técnica de las personas que estarán y el hospital sea el responsable de 
una situación anómala. 
 
Ofrece llevar calendario para que la gente sepa cuando se hace extracción de sangre en el 
hospital y que está abierto a la comunidad. 
 
Sra. Mónica hace la observación que en el CCU hay representantes comunales de ambas 
comunas y desde ahí se pueden hacer algunas coordinaciones con los municipios. También 
menciona que habló con la persona encargada del banco de sangre y que se contaría con 
esa posibilidad. Se gestionará el que esté el Centro Metropolitano de Sangre con las colectas 
que hace en el hospital o gente del mismo hospital participando y dando orientación de esa 
materia. 
 
CCU explica que siempre se pensó en dar aviso a la municipalidad e invitar a carabineros a 
que también pongan un stand informativo. 
 
Se pregunta si existirá informativo referente a qué es el CCU y qué es lo que hace. 
 
Jefa de Comunicaciones conversará con el jefe de salud mental del área de adicciones y 
aprovechará también con una funcionaria del Centro Alihuen que pertenece al HEP en el área 
de la salud mental, para que ellos también puedan ser partícipes en esta actividad, ya que 
trabajan mucho con las personas mayores. 
 
No ha visto aún el tema de la veterinaria con la UNAB y está pendiente lo de la escuelita, pero 
les enviará correo para retomar el tema. 
 
Habrá que ponerse de acuerdo en la información que se entregue del CCU. 
 
El Consejo le informa que tendrá pendón para la ocasión. 
 



También se confirma lo acordado de extender invitación al MINSAL, subsecretaría de redes 
asistenciales, SSMS y otros.  
 
2.- Varios 
 
-Sra. Mónica reitera la confirmación del director y el subdirector médico Dr. Muñoz el que a 
su vez conversará con la jefa de pediatría y de urgencia pediátrica para realizar la actividad 
sin problemas del día del niño el sábado 5 de agosto. 
 
Comenta que se tuvo cambio de la empresa de aseo, que se ha estado apreciando cambios 
en cuanto a la mantención de algunas cosas, pero quizás puedan aún haber situaciones 
deficitarias, como los baños principalmente. Hay jefaturas que han reportado que se está 
teniendo un buen aseo o más profundo que antes. 
 
Está pendiente en la calendarización el gestor de información que se podría dejar para la 
próxima reunión y con la Jefa de CRS para ver el tema de las listas de espera quirúrgica y de 
especialidad. 
 
-Consejo sugiere poder tener una reunión con la persona encargada de seguridad del hospital 
y el jefe de seguridad. 
 
Se responde que en lo inmediato no puede ser ya que hay inconvenientes médicos de la 
encargada de seguridad.  
 
-Se le recuerda a jefa de comunicaciones reuniones pendientes, una ofrecida por el director 
con el jefe de salud mental infanto juvenil y con el jefe de urgencias, además se le consulta 
si sabe algo referente al espacio que se otorgaría al CCU. 
 
Comenta en base a la última consulta, que hay trabajos que se están haciendo en el hospital 
que tienen ciertas dificultades y que se han vuelto más lentos y explica cómo funcionan los 
trabajos que se realizan en el hospital y que además la jefe de finanzas se encuentra con 
licencia. 
 
-Ante diferentes dudas presentadas por el consejo y la credibilidad de este, se sugiere y 
decide, enviar correo al director indicando los compromisos adquiridos con el respaldo de las 
fechas de la reunión en la que fue hecho. Se le solicita a la Sra. Mónica que informe de igual 
manera al director la inquietud de la  organización que está al pendiente y preocupados por 
el tema de farmacia.  
 
-Sra Mónica explica a grandes rasgos el conocimiento que tiene del video de presentación a 
las autoridades. 
 
En próxima reunión compartirá respuesta de Carolina de desarrollo organizacional si puede 
dar apoyo al CCU. 
 
Sesión termina a las 11:29 hrs. 
Próxima reunión jueves 10 de agosto 2023 
Correo: consejoconsultivodeusuarioshep@gmail.com 
   

CARGO NOMBRE FIRMA 



Secretaria de actas  Karen Romero  

Vicepresidente Sergio Pizarro  

Jefa de comunicaciones Mónica Rojas  
 
 


